
La Lettrede l’APEI de Chambéry

Le mot du Président

Nous souhaitons 
la bienvenue à 
Sophie PORTELLA, 
nouvelle 
directrice du site 
des Mésanges.

        Bienvenue !

Belle nouvelle 
aventure à 
Maryline GAL,
nouvelle 
directrice 
générale 
de l’APEI de 
Chambéry.

Jean-François 
GIRARD,
nouveau 
président 
de l’APEI de 
Chambéry

Octobre 2024

Monsieur Raymond Mieusset 
a occupé pendant 11 ans le 
poste de Président de notre 
association. Il a largement 
contribué au déploiement de 
nos missions, à l’ouverture de 
nos établissements et services 
au plus grand nombre, et il a 
su entretenir des relations 
qualitatives avec nos 
financeurs, nos partenaires et 
tous les acteurs engagés pour 
notre cause.

Monsieur Guillaume Pelletier 
a travaillé 14 ans pour l’APEI 
de Chambéry dont 5 ans 
comme directeur général. Il a 
modernisé notre association 
et l’a dynamisée à l’heure 
où notre secteur est en 
grande diȆculté. Il a mis en 
lumière la qualité de service 
oȅerte à l’APEI de Chambéry, 
l’engagement et la créativité 
des professionnels et il a 
encouragé l’innovation 
au service de l’évolution 
des réponses proposées. Il 
nous a permis de traverser 
des crises sans précédent 
avec professionnalisme et 
eȆcience. 

Pendant ces années, ils ont milité tous deux 
pour une juste reconnaissance des publics 
accompagnés et des professionnels, avec 
ténacité. Pour tout cela MERCI !

Madame, Monsieur,

Pour cette rentrée, l’Apei de Chambéry tourne une page avec 
une nouvelle direction générale et une nouvelle présidence.
Avec Maryline Gal nous formons désormais un duo, binôme 
engagé dans la continuité du travail mené par Guillaume 
Pelletier et de Raymond Mieusset.
Je souhaite avant toute chose remercier les membres du 
Conseil d’Administration qui, par leurs votes, m’ont accordé 
leur confiance.

Je m’engage en prenant cette présidence, à préserver et 
pérenniser l’association avec une exigence d’éthique et de 
bonne entente dans les relations avec les familles, les personnes 
accompagnées et les professionnels. Ceci se traduira par une 
gouvernance proche de la direction générale.
Je m’engage à assurer une gestion irréprochable par des 
échanges constructifs avec les services de l’Etat et ceux du 
Département, en vue de mener des projets répondant aux 
attentes des familles et des « enfants » accompagnés.
Enfin, j’exercerai cette présidence avec un Bureau renforcé 
composé de 2 vice-présidents, Raymond Mieusset et Maurice 
Cabut, un trésorier, Jean-Jacques Samson, une secrétaire, 
Doreen Dugelay et une secrétaire-adjointe, Brigitte Dalibert. 
Je souhaite la bienvenue aux nouveaux membres et je sais 
pouvoir compter sur chacun pour poursuivre la mission 
de L’APEI de Chambéry : un engagement sans faille pour et 
avec les personnes en situation de handicap et leurs proches 
aidants.

Enfin, je tiens à remercier Guillaume Pelletier et Raymond 
Mieusset pour ces nombreuses années passées au service de 
l’association avec comme seules missions : le bien-être et le 
bonheur des personnes accompagnées.

Jean-François GIRARD
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Je suis très honorée et heureuse de la confiance accordée par l’APEI de Chambéry en 
me donnant la responsabilité d’assumer la direction générale de notre association. 
C’est avec humilité, conviction et professionnalisme que je m’attelle à cette tâche, 
dans la continuité du travail engagé par Guillaume Pelletier, comme attendu par le 
Conseil d’Administration.

J’ai la chance de travailler pour l’APEI de Chambéry depuis de nombreuses 
années. Mon parcours de terrain d’abord, puis de cadre m’a amenée dans ses 
murs à plusieurs reprises. J’ai également pratiqué dans le champ de la précarité 
ce qui a contribué à étoffer mon identité professionnelle, ma connaissance et 
compréhension du secteur social et médico-social. 

Je mets aujourd’hui ce bagage au service du Projet Associatif Global et de ses 
valeurs, afin de soutenir la réalisation de ses perspectives et de ses orientations. 
Pour cela je vais travailler afin de :

- tettre en ƕuvre une organisation lisible et eȆciente qui contribue, par ses 
principes et sa culture de management, à valoriser et motiver les professionnels pour 
qu’ils trouvent du sens dans leurs métiers : attendus explicites et cadre structurant, 
management participatif, droit à l’expérimentation, pratique de la porte ouverte, 
écoute active…

- Consolider une culture professionnelle propre à l’APEI de Chambéry, levier 
de fidélisation qui s’appuie sur une qualité de vie au travail, l’affirmation d’une 
bientraitance non négociable, le déploiement d’une démarche éthique consolidée, 
la reconnaissance des expertises et la possibilité d’un parcours professionnel 
évolutif.            

- Permettre l’ajustement de notre oȅre de service, en poursuivant sa 
transformation, en veillant à répondre aux attentes et besoins du plus grand nombre 
dans de bonnes conditions d’accompagnement, et en s’autorisant à expérimenter 
et à partager des projets collaboratifs avec d’autres acteurs. 

- Soutenir l’ouverture de l’APEI de Chambéry sur notre environnement. Ceci, 
afin de concourir à l’inclusion des personnes en situation de handicap, à leur 
reconnaissance en qualité de citoyen et pour faire connaitre nos missions : être 
présents dans l’espace public (forums, journées nationales, radio, journaux…), 
communiquer nos actions, s’associer aux évènements de proximité…

Je prends la mesure de la mission confiée et m’engage en responsabilité afin 
de renforcer la qualité des services rendus par l’APEI de Chambéry, au profit des 
personnes en situation de handicap, des proches aidants de personnes en situation 
de handicap et des professionnels qui permettent chaque jour de faire vivre notre 
association.

Je me tiens à votre écoute et je suis disponible pour vous accueillir.

Maryline GAL

Le mot de la directrice générale
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        Les Jeux paralympiques vécus en direct live !

Merci à Sandy, Florent, Virginie, Quentin, Mathieu, Mélanie, David, Aristide, Caroline, Julien, Johana, Léo, Alexis, 
Stéphan, Emmanuel, les 15 résidents du DHVS qui nous ont fait vivre en direct leur escapade parisienne !
terci à l’Association îicomatic qui a oȅert 60 places pour 3 disciplines.

Pour certains, l’aventure avait déjà commencé bien avant d’arriver à destination, dès les premiers instants à 
bord du train. Pour eux, ce voyage marquait un moment inoubliable, car c’était leur toute première escapade 
loin de chez eux. Quand le convoi s’arrêta enfin à Paris, à 9h15, l’excitation se lisait dans chaque regard. 
L’auberge les attendait, leur offrant un havre de paix avant de plonger dans une journée placée sous le signe 
du parabadminton, première étape d’une expérience hors du commun.

Mais c’est lors de la deuxième journée que le rythme s’accéléra. Le matin, ils assistèrent à des matchs de 
rugby fauteuil (États-Unis Vs Danemark / Australie Vs Allemagne).  Place l’après-midi au basket fauteuil qui 
s’imposa avec une ferveur typiquement américaine. Chaque mouvement sur le terrain, chaque cri de la foule, 
chaque rebond de ballon a joutait à la magie du moment. Et comme toute visite parisienne qui se respecte, 
un détour par la majestueuse Tour Eiffel s’imposa, véritable cerise sur le gâteau de cette journée riche en 
émotions.

Le dernier jour, l’équipe se rendit au prestigieux Club France. Là-bas, un monde de découvertes les attendait. 
Non seulement ils eurent la chance de croiser de grands sportifs, mais ils purent également tester divers 
sports paralympiques et leur équipement. Parmi ces activités, l’incontournable basket fauteuil les attendait 
encore une fois. Cette fois-ci, ce n’était plus en tant que spectateurs, mais en tant qu’acteurs qu’ils se lancèrent 
dans cette expérience, a joutant une touche finale exaltante à leur séjour.
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    Un demi-siècle pour les Mésanges !

Le Centre Médico-Éducatif (CME) 
Les Mésanges, lieu historique dans 
l’accompagnement des enfants 
et adolescents en situation de 
polyhandicap, célèbre cette année son 
50e anniversaire. Depuis sa création 
en 1974, cette maison s’est distinguée 
par son engagement sans faille pour 
le bien-être, l’accompagnement, 
l’épanouissement et l’inclusion des 
jeunes polyhandicapés de 0 à 20 
ans. Elle leur offre depuis un demi-
siècle un cadre adapté à leurs besoins 
éducatifs, thérapeutiques et sociaux. 
Grâce à une équipe pluridisciplinaire, 
l’établissement s’est imposé comme un 
acteur essentiel dans la prise en charge 
du polyhandicap sur notre territoire et 
bien au-delà.

Des initiatives innovantes et une vision 
inclusive
Le site a toujours cherché à innover en 
matière de pratiques avec par exemple 
le développement de la communication 
alternative et améliorée, à travers des 
approches individualisées, à travers de 
nombreuses activités ouvertes sur le 
monde. Aux Mésanges, on se balade, 
court, nage, navigue, danse, skie, 
chante, pédale, glisse, patine et on rit !

Un anniversaire sous le signe de la fête
Pour célébrer cet anniversaire 
symbolique, Les Mésanges ont organisé 
plusieurs événements tout au long de 
la semaine. Parmi eux, deux journées 
portes ouvertes afin de découvrir cette 
belle maison, une rétrospective de ce 

demi-siècle à travers des photos et des 
témoignages de professionnel.les, un 
spectacle de la troupe de l’association 
Too couleur, une boom pour les enfants, 
familles et professionnels offert par 
l’Association Zicomatic, une exposition 
photo des 10 ans des Instantanez et une 
projection-débat sur « Des Ados pas 
comme il faut » de Marc Dubois avec 
la présence du Groupe Polyhandicap 
France au siège du Crédit Agricole de 
Savoie.

Témoignages et reconnaissance
Cet anniversaire est aussi l’occasion 
de donner la parole aux familles et 
professionnels qui ont marqué l’histoire 
des Mésanges. Nombre d’entre eux 
soulignent l’importance de ce lieu 
d’accueil dans leur parcours de vie et 
le rôle crucial qu’il a joué. Comme tout 
le monde dit aux Mésanges « On peut 
rentrer ici par hasard, mais on n’y reste 
pas par hasard ».

Vers les 50 prochaines années
Alors que Les Mésanges entrent dans 
leur sixième décennie d’existence, 
les défis restent nombreux : changer 
le regard sur le polyhandicap, 
accompagner le parcours des 
personnes polyhandicapées, inclure 
socialement et scolairement, proposer 
plus d’offres de répit pour les familles 
et bien sûr continuer à adapter le cadre 
législatif et les politiques publiques.

Focus 
Travaux
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En montagne avec le DIME PHARE !

Focus 
Travaux

Les travaux pour la création de l’aire de jeux sensori-moteur et inclusive sur le site 
des Mésanges ont débuté début septembre. 
Cette aire de jeux a pour objectif de stimuler les sens, encourager le 
développement moteur des jeunes et moins jeunes, permettre A TOUS de s’amuser 
tout en offrant un espace sécurisé et ouvert à tous les enfants motterains 
Nous avons hâte de vous faire découvrir ce nouvel espace de loisirs dès son 
ouverture prévue courant 2025.
Ce projet n’aurait pas pu voir le jour sans le précieux soutien de la Fondation 
des Hôpitaux, Fondation Terrévent, Fondation MMA, Fondation Groupe EDF, 
BöllhoffFrance, Alphi, Fondation FDJ, Rotary Chambéry Challes-les-Eaux, le 
JudoClub de La Motte-Servolex, l’UDAPEI Savoie, le Budget Citoyen et l’Agence 
Régionale de Santé Auvergne-Rhône-Alpes.

C’est au chalet de Serpollet à 
Peisey Nancroix qui appartient 
à l’Association Vacances vers 
les sommets (*) que l’IME a 
choisi de baser son camp 
montagne 2024. Cette année, 
l’organisation établie a permis 
à 35 jeunes répartis sur trois 
camps successifs de découvrir 
et de profiter des joies de la 
montagne. Au programme : 
installation des tentes devant 
le chalet, randonnées, activités 
de découverte de la faune et de 
la flore environnante, moments 

conviviaux de partage autour 
des repas et du feu de camp… 
sans oublier l’activité phare : le 
rafting !   
L’objectif principal était de vivre 
des aventures loin du cadre de 
vie habituel (IME-domicile) et de 
créer des interactions entre des 
jeunes qui n’appartiennent pas 
forcément aux mêmes groupes 
de références. C’est ainsi que 
tous les jeunes des groupes de 
l’Impro ont été répartis avec 
l’inclusion de deux jeunes de 
Passerelles et deux jeunes de 

Sarec. Le groupe Clés quant à 
lui, est parti de son côté avec 
des jeunes qui effectuaient pour 
la plupart leur premier camp. 
Jeunes et éducateurs 
s’accordent à dire que cette 
édition 2024 a été un beau 
succès ! Tout le monde n’a 
qu’une hâte : repartir ! 

(*) L’association Vacances Vers les Sommets (VVS) est née dans la Loire, dans les années 60, avec pour 
mission de faire découvrir la montagne à des jeunes qui ne partaient pas en vacances : organisation 
saisonnière de camps (couchage sous des marabouts) sur le terrain avec cuisine et intendance au chalet 
durant 1 mois l’été. Début des années 2000, l’engouement des ados pour la simple activité de randonnée 
et les évolutions réglementaires pour continuer à accueillir des jeunes ne sont plus compatibles avec 
l’organisation a minima de l’association, les camps sont arrêtés, la vie de l’association se concentre sur 
l’entretien du chalet (type refuge rustique) et la mise à disposition du terrain et du chalet pour découvrir 
la montagne, vivre en communauté, dans un isolement relatif, à de nouveaux groupes/familles à la belle 
saison (résidence interdite dans tout le fond de vallée de novembre à mai par arrêté municipal). 
La vocation de l’association croise donc bien celle de l’APEI de Chambéry pour accompagner 
l’épanouissement des personnes accueillies, en particulier à l’IME :-) !
David Chèze
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 Bilan de l’enquête de satisfaction des familles, aidants,représentants légaux

En avril dernier, L’APEI de Chambéry vous a proposé de répondre à un questionnaire 
pour recueillir votre opinion afin de mieux prendre en compte vos besoins et de mieux 
vous informer sur l’importance de la mission de notre association. Merci à tous les 
répondants pour votre disponibilité. Nous vous présentons les résultats globaux, un plan 
d’action s’en suivra.

Nous avons eu 20% de réponses, avec un panel assez représentatif des 
établissements. L’APEI de Chambéry semble être repérée dans sa personnalité 
juridique et sa nature.

55% des répondants considèrent l’APEI de Chambéry comme une association 
gestionnaire d’établissements et services. 52% affirme que l’APEI de Chambéry 
veille également à la qualité de l’accompagnement et 42% que l’APEI de 
Chambéry a pour mission de défendre les droits des personnes en situation de 
handicap.

Par quelles sources êtes-vous informés des activités de l’APEI de Chambéry ?
1- La Lettre de l’APEI (75%)
2- Le Conseil de Vie sociale (CVS) (54%)
3- Le site internet / L’Assemblée générale (25%)
4- Facebook (17%)

Quelles informations aimerez-vous y trouver ?
Informations sur les évènements et activités sur les ESMS
La vie sur les établissements
Listing des associations et lieux de loisirs qui font bon accueil aux personnes 
handicapées et leur famille
Les actualités des sites et l’évolution de la prise en charge des personnes 
handicapées dans la société
Réunions, informations, formations, accès aux dispositifs
Solutions de répit pour les aidants
Les futurs projets en relation avec le veillissement
La parole des professionnel.les et des parents

Toutes ces données ont été et seront utilisées afin d’a juster au mieux les 
informations que vous pourrez trouver dans les supports de communication 
existants.
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 Bilan de l’enquête de satisfaction des familles, aidants,représentants légaux
64% des répondants ne connaissent pas le comité éthique.

Les outils par lesquels l’APEI de Chambéry  est à votre écoute sont bien repérés :
- le CVS (55%)
- les directions et chefs de service (53%)
- l’Assemblée générale (29%)
- l’administrateur référent(23%)
- la permanence du président / par les administrateurs (18%)

4Ȑ.9%  souhaitent échanger davantage avec l’APEI de Chambéry.
Sur quels sujets ?
Sur son financement
Sur les Projets d’ouverture de structures d’accueil
Sur le manque de places en IME et les critères de priorité d’admission
Sur les ruptures partielles de parcours 
Sur le vieillissement des personnes en situation de handicap
Sur les projets d’avenir

59.7% ne souhaitent pas s’impliquer, faute de temps pour la plupart ou des engagements 
dans d’autres associations.

Le reste souhaiterait s’investir en participant à un groupe de réflexion (29%), participer 
à l’opération brioches (22%), participer à des évènement (21%), contribuer à un projet 
(16%).

75,ȗ% des répondants sont adhérents à l’APEI de Chambéry.
 « A l’entrée de mon fils il y a 12 ans à l’IME, pour adhérer à l’association qui a changé nos 
vies dans le bon sens ».
« Pour être informé et par soucis du collectif ».
« Pour recevoir des informations générales ou plus ciblées, afin d’être tenus au courant 
de ce qui se passe dans le monde du handicap, peut-être aussi se sentir moins seuls 
dans notre combat ».
« Pour pouvoir m’exprimer légitiment ».

24,2% ne le sont pas.
« Cette année j’ai loupé le coche et financièrement c‘était juste ».
« Manque de temps malheureusement »
« Nous sommes adhérents de 3 asso pour accompagner nos enfants et notre famille, le 
budget est limité car prises en charge extérieures ».
« Parent épuisé et déjà actif sur d’autres sujets ».

Vos autres remarques :
Juste vous dire merci.
Je tiens à relever l’énorme investissement et empathie du personnel de la MAS Noiray 
vis à vis des résidents comme des proches aidants. C’est un appui précieux qui aide 
considérablement à «affronter» le quotidien de nos proches vieillissants. Merci à vous 
tous !
Je trouve qu’il y a trop de niveaux intermédiaires entre l’APEI locale et l’UNAPEI, que 
l’UNAPEI ne remplit pas assez son rôle de lobbyiste au niveau des manquements du 
gouvernement. que le polyhandicap n’est pas assez bien connu ni représenté au sein 
des hautes instances de l’UNAPEI et que ses postures ne sont donc souvent pas adaptées 
à ce public.
Favoriser davantage de rencontres avec d’autres parents.
L’association manque d’actions militantes.
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La fête de l’été des Parelles était sous le 
thème des Jeux Olympiques !  

La flamme olympique trônait au milieu du 
jardin , transformé pour l’occasion en énorme 
terrain de jeux rempli d’épreuves : badminton, 
pétanque, chamboule-tout, cible géante, etc ... 

Tout le monde a participé et a remporté une 
médaille !  

Tout cela n’aurait pas été possible sans 
l’incroyable investissement des équipes !   

La suite ? Vous la connaissez ! Le jardin 
s’est transformé en piste de danse ... et en 
traditionnelle bataille d’eau.  

P.S : Un grand grand merci aux grands-
parents d’Arthur pour la confection de ces 
délicieux choux à la crème !  

Les jeux parell’ympiques

           Focus Travaux

Démarrage officiel des travaux de la phase 1 du 
site des Parelles le lundi 2 septembre.
De septembre à décembre 2024 :
- Création des bureaux administratifs et du pôle 
soins avec salle de psychomotricité au RDC de 
l’unité Savoyarde (au Bâtiment C)
Premier trimestre 2025 : 
- Création des chambres supplémentaires avec 
transformation des bureaux actuels dans le bâti-
ment administratif (Bâtiment B) (livraison premier 
trimestre 2025).
Deux réunions ont été programmées avec les 
familles et salariés en avril 2024 pour présenter 
les 3 phases des futurs travaux de rénovation en 
trois dimensions et les plans architecturaux du 
Site des Parelles.
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www.apeichambery.com

        Le Saviez-vous ?

Les aidants, c’est ;
- 11 millions de personnes 
en France.
ɲ 500 000 sont des jeunes 
de moins de 18 ans.

PAt73 était présente pour la deuxième édition de la 
Semaine des Aidants en Savoie. Son rôle essentiel n’est 
plus à prouver dans l’accompagnement des aidants sur 
notre territoire.
L’objectif de cette semaine ?
- Aller à la rencontre des aidants dans l’espace public, 
les informer sur leurs droits et les aides existantes.
- Échanger sur leurs difficultés et leurs questions,
- Partager des solutions et valoriser leur rôle essentiel 
dans la prise en charge des personnes vulnérables.
- Profiter de moments de répit (exemple : massage 
assis, écoute)

Samedi 29 septembre : Le village des aidants, Place de 
la mairie de Chambéry, tenu par  France Alzheimer 73 
et sa Plateforme de répit Grand âge, PAM73, A2MCL 
(Maladie à Corps de Lewy), Régie Coup de Pouce et la 
Communauté 360.
Mercredi 2 octobre : les associations du quartier du 
Biollay dont PAM 73 s’étaient données RDV Salle JB 
Caron avec la participation, particulièrement appréciée, 
de La Pause Brindille, le réseau des jeunes aidants.
Du mercredi 28 septembre au 5 octobre : exposition des 
oeuvres du groupe d’art thérapie de PAM73 à l’EHPAD 
des Blés d’Or à Saint-Baldoph.
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La démarche éthique de l’APEI de Chambéry 
s’appuie sur la Recommandation de Bonnes 
Pratiques Professionnelles de l’ANESM : « le 
questionnement éthique dans les établissements 
sociaux et médico-sociaux » et contribue à 
la politique d’amélioration continue et de 
bientraitance voulue par l’Association.

Le Comité Ethique a pour but, de veiller 
au respect des valeurs fondamentales de 
l’Association, d’assurer une mission de veille, 
d’offrir un espace d’échange collégial, de 
questionnement en toute liberté.

Le Comité est saisi de toute question éthique :
- Relative aux situations des personnes accueillies 
dans les établissements et services de l’APEI de 
Chambéry,
- Susceptible d’interroger l’organisation, le 
fonctionnement et la vie de l’Association.

Qui peut solliciter le Comité Ethique ?
Les professionnels,
Les familles,
Les représentants légaux,
Les personnes accueillies,
Les partenaires.

Pour quoi solliciter le Comité Ethique ?
Les personnes concernées peuvent solliciter le 
Comité Ethique lorsque :
- Un conflit de valeurs ou de principes, de droit, 
de contraintes organisationnelles est rencontré,
- Une incertitude existe quant au choix à 
effectuer dans une situation professionnelle et ou 
institutionnelle.
... afin de cheminer vers une décision équilibrée 
la plus juste possible, prenant en compte la 
singularité de la situation et l’intérêt général.

Comment est constitué le Comité Ethique ?
Le Comité Ethique est composé de personnes 
internes et externes à l’APEI, dont l’expérience 
et les connaissances les rendent sensibles à la 
démarche éthique.

Comment le solliciter ?
- Un formulaire de sollicitation du Comité Ethique 
est à votre disposition aux secrétariats des 
établissements et services,
- Par courrier : Comité éthique - siège social - 127 
rue du larzac - 73000 Chambéry

« Chaque directeur doit se demander non pas si 
mais comment, il peut sensibiliser à la réȋexion 
éthique et impliquer les professionnels et les 
usagers » Karine LEFEUVRE- Présidente Comité 
Consultatif national Ethique

Le comité éthique, KESAKO ?

Agenda

Mardi 15 octobre - Fête de la Pomme - SAJ
Jeudi 17 octobre - Fête de l’Automne - Site Noiray
tercredi Ȑ6 et jeudi Ȑ7 octobre - Salon Décidia - Parc des expositions à Chambéry
Vendredi 6 décembre - Fête de Noël - site Mésanges
Mercredi 11 décembre - Marché de Noël - DIME Phare

Opération  rioches 2024

L’APEI de Chambéry tient à remercier sincèrement :
- Rémi, Amar, Frédéric, André, Gilberte, Steeve, Gaël, Abdoul, Quentin de l’atelier logistique de l’ESAT et 
leur moniteur Hans pour leur très grand coup de main !
- les établissements pour leur mobilisation : le foyer de vie, le SAJ, le CME, l’IME ...
- nos 80 supers bénévoles, les fidèles et les nouveaux sans qui tout cela ne serait possible ( livreurs, 
vendeurs et préparateurs de commandes !)
- les femmes et hommes de l’ombre qui gèrent les commandes, les factures et les distributions.
- le Collège Saint-François-de-Sales et ses élèves solidaires .
- les entreprises (trop nombreuses pour être exhaustif) et les magasins (Carrefour Bassens, Super U 
La Motte-Servolex, Super U La Ravoire, Carrefour Chamnord, Decathlon, Hyper U Montmélian)pour 
leur précieux engagement à nos côtés depuis des années.
- le CHMS pour sa fidélité et le CHS de Savoie pour cette première !
- l’Association Zicomatic pour son soutien même lors de son évènement phare !
- la ville de Chambéry et de Challes-les-Eaux .
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Le mois de la CAA

Le mois d’octobre est 
le mois international 
de la Communication 
Alternative et Améliorée 
(CAA)
La CAA offre un 
ensemble d’outils et 
de stratégies pour 
compenser ou remplacer 
la communication 
orale d’une personne 
présentant des troubles 
de la parole, du langage, 
de la compréhension 
écrite et orale.

Le terme « alternative » 
signifie que les personnes 
qui ne disposent pas 
du tout du langage 
oral ont besoin de 
solutions alternatives 
à la parole, c’est-à-
dire d’aides techniques 
qui la remplacent. 
Elles leur permettent 
de communiquer 
différemment.

Le terme « améliorée 
» signifie qu’une 
personne qui n’arrive 
pas suffisamment à 
se faire comprendre 
par les autres a besoin 
d’utiliser des solutions 
de communication qui 
complètent, améliorent 
la parole afin de rendre 
son message plus 
compréhensible.

La CAA a pour objectif de 
faciliter la participation 
sociale et l’inclusion 
dans tous les domaines 
de la vie des personnes 
qui ne parlent pas ou 
qui rencontrent des 
difficultés pour parler, 
s’exprimer, comprendre 
et se faire comprendre.

De nombreux 
établissements de l’APEI 
de Chambéry utilisent 
la Communication 
Alternative et améliorée.

Exemples d’outils de CAA utilisés sur le site des Mésanges.
Cahier de vie réalisé lors des 50 ans des tésanges par les 
rééducateurs.
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Des questions ? Plus d’information ? Contactez Ana GONCALVES CAVACA
fondsdedotation@apeichambery.com - 04 79 72 35 54

Être Adhérent?

Faites un don !
Compter sur nous pour 
vous informer et vous 
accompagner dans vos 
démarches.

Participer à des activités 
et des évènements avec 
les personnes accueillies, 
leurs familles et les 
professionnels.

Faire communauté autour de 
valeurs et de projets. Dépasser les 
solidarités individuelles pour faire 
de l’APEI de Chambéry une 
institution, des lieux où il fait bon 
vivre, travailler, et où il est bon de 
se rencontrer et de grandir 
ensemble.

Élire le conseil 
d’administration de 
l’association. Vous choisissez 
parmi les candidats ceux qui 
correspondent à vos valeurs.

Intégrer des commissions 
participatives et des groupes de 
travail qui aident à la décision : 
finance, communication, vie 
associative, projets, santé, 
vieillissement, éthique... Faire entendre sa voix en 

étant plus nombreux et plus 
forts pour sensibiliser et 
défendre les intérêts des 
personnes en situation de 
handicap.

Participez à une société solidaire et inclusive !

Particulier ? Entreprise ?

Votre don est 
déduit à 66% de 
votre impôt sur 
le revenu !

Votre don est 
déduit à 60% de 
votre impôt sur 
les sociétés !

Les objectifs de ce 
fonds de dotation ?

▪ Rénovation des infrastructures et 
adaptation au vieillissement des 
personnes en situation de handicap 
mental.

▪ Projets culturels, sportifs ou 
environnementaux pour améliorer 
l’accompagnement.

▪ Organisation d’activités dans les 
structures de l’APEI.

▪ Évènements destinés à améliorer 
l’image des personnes en situation 
de handicap, actions de 
sensibilisation, financement 
d’accompagnements sur des 
projets collectifs d’inclusion.
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